
49 名
39 枚

アンケート回答者の所属
病院 6
診療所 2
⻭科医院 4
薬局 5

居宅介護⽀援事業所 9
訪問系事業者 5
通所系事業者 2
⼊所系事業者 0

いきいき⽀援センター 5
その他 1
計 39

アンケート回答者の職種
医師 4

⻭科医師 3
薬剤師 5
看護師 4

介護⽀援専⾨員 11
介護職 2
相談員 0
管理者 1
その他 8
無回答 1
計 39

講演の内容について
⼤変良かった 17
よかった 20

あまりよくなかった 1
よくなかった 1

無回答 0
計 39

問1

平成30年度 第4回 多職種連携研修会「地域包括ケア研修会」 アンケート集計

研修参加⼈数
アンケート回収数
アンケート回収率 79.6%

問2

問3

病院
15%

診療所
5%

⻭科医院
10%

薬局
13%

居宅介護⽀援事業所
23%

訪問系事業者
13%

通所系事業者
5%

いきいき⽀援
センター

8%

その他
3%

医師
10%

⻭科医師
8%

薬剤師
13%

看護師
10%

介護⽀援専⾨員
28%

介護職
5%

管理者
4％

その他
9％

その他
9％

⼤変良かった
44%

よかった
51%

あまりよくなかった １％



講演についてのご意⾒
★ フレイルが医療にも関連性があることが理解できた。
★ フレイルは⾊々なことに繋がる要素だと思います。

グループワークについて
⼤変良かった 16
よかった 22

あまりよくなかった 0
よくなかった 1

無回答 0
計 39

グループワークについてのご意⾒
★ 様々な⽴場での意⾒、特にドクターが現場で何を知りたがっているか聞くことができました。
★ 時間が少ない、事例が多い、余り盛りだくさんにすると話がずれてしまう。でも楽しくできた。
★ 本⼈像を絵にするのは初めてでしたが、想像することでいろんな側⾯を考えることができて⾯⽩かったです。

現在多職種連携はできていると思うか？
⼤変良くできている 4
よくできている 25
あまりできていない 9
できていない 1

無回答 0
計 39

どのような場⾯で多職種との連携ができていないと感じますか？
★ ⻭科の介⼊がなかなか出来ない。
★ なかなかこういう会に参加できない。
★ ⾃分から⾜を運ぶことができていない。
★ 先⽣⽅との連携が取りにくいです。どのように関わってゆけばよいのか悩んでいます。

多職種連携研修会への参加回数
初めて 11
１〜２回 7
３〜５回 10
６回以上 11
無回答 0
計 39

問4

問5-1

問6-1

⼤変良かった
41%

よかった
56%

⼤変良くできている
10%

よくできてい
る
64%

あまりできていない
23%

できていない
3%

初めて
28%

１〜２回
18%３〜５回

26%

６回以上
28%



研修を受ける前後で連携は変わったか
連携が良くなった 19

変わらない 7
その他 1
無回答 12
計 39

理由
★ 話す機会がもてるので関係性が作りやすい。
★ 先⽣と⾝近になり話しやすい関係ができた。
★ 顔が⾒えると話しやすい。
★ いろんな職種の⽅の顔が⾒れてよかった。
★ スムースな医療・介護の連携が進んだ。

多職種連携研修会で取り上げてほしいテーマ（複数回答あり）
疾患の理解 20
訪問診療 5
看取り 16
薬剤関係 10
福祉⽤具・住宅改修 1
病院との連携 4
はち丸ネットワーク 1
その他 6
無回答 10

計 73

問7

問6-2
連携が良くなった

49%

変わらない
18%

その他
2%

無回答
31%

疾患の理解
27%

訪問診療
7%

看取り
22%

薬剤関係
14%

福祉⽤具・住宅改修
1%

病院との連携
6%

はち丸ネットワーク
1%

その他
8%

無回答
14%


